El Universal Sección: Portada, Nación 2023-12-11 03:07:59

869 cm2

Página: 1,6

\$103,983.26

1/4



ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Al convertirse desde el día de ayer en el nuevo presidente del Inai, el comisionado Adrián Alcalá afirmó que asume el compromiso de defender con total firmeza la autonomía del instituto "ante cualquier embate que se pretenda lanzar desde cualquier área, desde cualquier trinchera".

En entrevista exclusiva con EL UNIVERSAL, señala que como parte de esa nueva encomienda solicitará de manera formal una reunión con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual espera que sea "de diálogo respetuoso".

| NACIÓN | A6







ENTREVISTA ADRIÁN ALCALÁ Presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai)

El Universal Sección: Portada, Nación

2023-12-11 03:07:59

869 cm2

Página: 1,6

\$103,983.26

2/4

Afirma que como nuevo presidente del

Inai defenderá la autonomía del organismo ante embates que se lancen "desde cualquier trinchera"

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

drián Alcalá, nuevo comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), recibe el cargo con el compromiso de defender, con total firmeza, la autonomía del organismo "ante cualquier embate que se pretenda lanzar desde cualquier área, desde cualquier trinchera".

En entrevista con EL UNIVER-SAL, señala que como parte de su nueva encomienda solicitará una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que espera sea "de diálogo respetuoso".

El doctor en Derecho reconoce debilidades en el instituto, así como conflictos internos que han mermado su oficio fundamental.

Adelanta que implementará una política de cero tolerancia al acoso sexual, laboral y al mal uso del ejercicio público y detalla que topará los viáticos, así como gastos onerosos de comisionados y empleados del Inai "para hacer un ejercicio del gasto correcto, eficaz y eficiente".

¿Cuál es el compromiso que adquiere al obtener la presidencia del Inai?

—Son diferentes compromisos los que asumo como comisionado presidente. El primero, empezar con un trabajo interno que tiene que ver con la socialización del derecho, queremos que la gente nos conozca, y fortalecer nuestro trabajo de combate a la corrupción. En segundo punto, vamos a fortalecer el clima laboral, habremos de tomar la mejor decisión en cuanto a una propuesta de nuevo modelo de estructura organizacional. El servicio profesional de carrera está iniciado en algunos niveles, hay que fortalecerlo.

Se ha hablado de algunos viáticos y gastos de representación que son muy onerosos, hay que establecer mejores controles de los que ya se tienen. Vamos a topar los viáticos para hacer un ejercicio del gasto correcto, eficaz y eficiente. Por otra parte, vamos a revisar también los procesos internos.

¿Mantener la autonomía será otro de los ejes rectores?

-Alguno de los ejes que mantenemos, por supuesto, pero con diálogo. Hav que ser firmes en las determinaciones, dialogando, tendiendo puentes, siempre sumando v multiplicando, nunca dividiendo y restando. Cuando hablamos de autonomía lo que digo es que la habremos de defender y me refiero a hacer un llamado respetuoso al Senado de la República para que en este periodo ordinario de sesiones, que todavía quedan algunos días para que concluya, lleve a cabo la designación de las personas comisionadas que habrán de sumarse a este pleno del instituto.

¿Cuál será el primer mensaje que envíe el presidente del Inai al Presidente de la República?

—Buscar de manera muy respetuosa un acercamiento con el señor Presidente de la República para poder dialogar como instituciones de Estado que somos. Ese sería obviamente mi primer mensaje, él es el jefe del Estado mexicano, pero nosotros también pertenecemos al Estado mexicano.

¿Pedirá reunión formalmente?

—Claro que sí, vamos a buscar una reunión de trabajo, de diálogo respetuoso, precisamente para fortalecer al sistema de rendición de cuentas del Estado.

¿Con qué debilidades recibe la estafeta en el instituto?

—Las debilidades están precisamente en que no mucha gente conoce al instituto, a pesar de contar con 20 años de ejercicio de los derechos. Tenemos que penetrar más en la vida de más personas, que conozcan el derecho y lo ejerzan.

¿Qué opinión le merecen los escándalos de presunto acoso y abuso de funciones en el interior del Inai?

—Lo considero como un área de oportunidad, lo llamaré así. Tenemos que ver hacia el futuro para corregir esas situaciones. Tenemos lineamientos en el uso de tarjetas corporativas, los cuatro comisionados ya decidimos precisamente que se nos cancelarán las tarjetas corporativas, pero eso no queda ahí, hay que reajustar el lineamiento que rige las comisiones oficiales y los gastos de representación que tenemos como servidores públicos, no sólo de los comisionados también del personal que sale de comisión, que tienen derecho a que se le paguen viáticos, siempre y cuando los acrediten.

¿De qué forma han afectado estos escándalos al Inai?

 Lamentablemente abonan a la serie de ataques en nuestra contra. Obviamente son ataques que nosotros tenemos que ver con una fortaleza para unirnos más como instituto, pero además, sí destacó que trabajamos en ello. Lo señala mi plan de trabajo, estaremos llevando una cultura de cero tolerancia al acoso laboral, al acoso sexual, al mal uso del ejercicio público. Habrá que revisar el marco regulatorio del Comité de Ética y del instituto para hacerlo más eficaz, más eficiente. Revisar procesos que sean mucho más ágiles, mucho más expeditos, más sencillos, y por supuesto escuchar a toda la comunidad del Inai.

¿Qué responde a los señalamientos de la comisionada Julieta del Río?

—Que respeto las posturas de mis colegas comisionadas, en particular de la comisionada Norma Julieta del Río. Salimos fortalecidos porque así son las democracias, fue un proceso normal y ahora vamos a seguir trabajando en colaboración, en colegiado, como precisamente colaboramos actualmente en el instituto.

¿La comisionada puso en duda su calidad moral?

-Mi calidad moral no está en du-



El Universal Sección: Portada,Nación 2023-12-11 03:07:59

869 cm2

Página: 1,6

\$103,983.26

3/4

da, mi calidad moral es íntegra y apegada siempre a los estándares de valor y educación que recibí de mi familia.

A modo de conclusión, ¿hay Inai para rato? ¿Seguirán defendiendo la autonomía del instituto?

—Protestamos en diferentes momentos, los cuatro comisionados, guardar y hacer guardar la Constitución y en ese sentido, precisamente, trabajaremos en unidad, en consenso, en diálogo, para mantener la unidad y en esa unidad habrá Inai para rato. Habremos de defender con total firmeza la autonomía del instituto ante cualquier embate que se pretenda lanzar desde cualquier área, desde cualquier trinchera. ●



Hay que ser firmes en las determinaciones, dialogando, tendiendo puentes, siempre sumando y multiplicando, nunca dividiendo y restando"



[Se hará] un llamado respetuoso al Senado de la República para que lleve a cabo la designación de las personas comisionadas que habrán de sumarse a este pleno del instituto"



El Universal Sección: Portada, Nación 2023-12-11 03:07:59

869 cm2

Página: 1,6 \$103,983.26

4/4



